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Обсуждены вопросы развития туризма и популяризации
спорта

Под председательством Президента Шавката Мирзиёева 9 декабря состоялось видеоселекторное
совещание, посвященное обсуждению проводимой работе в сфере туризма и спорта, а также задач
на предстоящий год.

В Узбекистане туризм развивается как одна из стратегических отраслей экономики. Рядом указов и
постановлений для ее развития созданы широкие условия. В частности, количество стран, для
граждан которых внедрен безвизовый режим, доведено с 9 до 86, введена система «электронных
виз» для граждан 53 государств. В этот трудный для туризма год действующим в сфере субъектам
предпринимательства оказана полная поддержка, им предоставлены субсидии и ссуды.

На  совещании,  которое  прошло в  критическом духе,  рассмотрены меры по  восстановлению и
развитию туристического  потенциала страны с  учетом необходимости пересмотра  подходов  в
условиях пандемии коронавируса.

В 2021 году планируется привлечь 1,7 миллиона иностранных и 7,5 миллиона местных туристов, а
также увеличить экспорт услуг в сфере до 370 миллионов долларов. Наиболее перспективным
источником в этом отношении является, прежде всего, паломнический туризм. В нашей стране
много  мусульманских  святынь,  памятников  иудаизма  и  буддизма.  Воспользовавшись  этой
возможностью, можно привлечь 700 тысяч паломников и обеспечить экспорт услуг на сумму 130
миллионов долларов.

В  связи  с  этим  указано  на  необходимость  поэтапного  возобновления  со  следующего  года
авиасообщения со странами Европы, Малайзией, Индонезией, Пакистаном, Таиландом, Японией,
запуска  новых  направлений  по  паломническому  туризму.  Подвергнута  критике  дороговизна
билетов на рейсы национального авиаперевозчика, поставлена задача снизить цены.

Глава государства отметил недостаточность работы по пропаганде паломнического туризма и
научного  подхода.  Отмечена  важность  дальнейшего  продвижения  туристического  потенциала
нашей страны совместно  с  посольствами за  рубежом.  Выдвинуто  предложение об  упрощении
визовой системы для граждан государств, в которых паломнические туры в Узбекистан пользуются
высокой популярностью.

Для координации работы в этом направлении решено создать Межведомственную комиссию во
главе с  заместителями Премьер-министра.  Комиссия будет системно заниматься организацией
полетов,  упрощением  получения  разрешений,  расширением  географии  полетов  и  улучшением
аэропортового обслуживания.

Отмечено, что в регионах есть много неизученных, неизвестных туристам объектов. Министерству
культуры и Комитету по делам религий поручено отреставрировать 300 объектов культурного
наследия и паломничества.

Место упокоения великого богослова Абу Мансура Матуриди и похороненных рядом с ним еще 8
выдающихся ученых могут быть превращены в центр паломничества матуридизма,  у  которого
насчитывается 170 миллионов последователей по всему миру.

На совещании даны соответствующие поручения хокимияту Самаркандской области.  Отмечена
необходимость разработки проекта посвященной религии ислам и религиозным деятелям региона
тематической аллеи в Бухарской области.
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В  следующем  году  будет  последовательно  продолжена  программа  внутреннего  туризма
«Путешествуйте по Узбекистану!» Для этого устанавливаются дополнительные нерабочие дни во
время Рамазан-хайита и Курбан-хайита, Навруза, Дня Независимости и новогодних праздников.
Также  будут  организованы  месячник,  неделя  и  дни  внутреннего  туризма  для  несезонных
путешествий.

Президент  подчеркнул  важность  продления  до  конца  2021  года  льгот  и  преференций,
предоставленных туристической отрасли в связи с пандемией, введения скидок на транспортные и
гостиничные услуги для населения, массовой организации внутреннего туризма.

На  видеоселекторном  совещании  обсужден  вопрос  развития  туристических  объектов  и
инфраструктуры.

Десятки таких проектов реализуются в Бостанлыкском районе Ташкентской области. В частности,
строятся вторая очередь курорта «Амирсой», международный курорт «Бельдерсай-Чимган-Нанай»,
канатная дорога «Ходжакент», 29 гостиниц и санаториев.

На основе этого опыта определены меры по реализации в следующем году программы ускоренного
развития  туризма  в  14  районах,  городах  Ханабаде  и  Ангрене,  которые  имеют  высокий
туристический  потенциал.

На совещании обсуждены также вопросы широкого вовлечения людей в массовый спорт.

Сегодня только 19 процентов населения страны охвачено физической культурой и спортом. Все
более учащаются проблемы, связанные с нездоровым образом жизни, чрезмерным употреблением
продуктов с высоким содержанием соли, сахара, жиров, мучных блюд и хлебной продукции.

Хорошо известно, что коронавирусная инфекция протекает особенно тяжело у людей с избыточным
весом, сердечно-сосудистыми и респираторными заболеваниями. Это вновь подчеркивает важность
здорового образа жизни и занятия спортом.

Указом  главы  государства  от  30  октября  этого  года  определены важные  меры по  широкому
утверждению здорового образа жизни и дальнейшему развитию массового спорта. В частности,
стоит задача создания в районных центрах и городах «Дорожек здоровья» протяженностью 3-5
километров.

На  совещании  даны  поручения  по  формированию  адресного  перечня  «дорожек»,  началу
строительных  работ,  созданию  всех  удобств  для  пешеходов  и  велосипедистов.

Особое  внимание  Президент  уделил  развитию  спортивной  инфраструктуры  на  местах.  Даны
указания по привлечению предпринимателей для строительства частных спортивных сооружений,
площадок для воркаута, мини-футбола, бадминтона, стритбола, фитнес-залов.

Отмечено, что в нашей стране необходимо развивать спортивный туризм, проводя международные
соревнования.  В  частности,  будут  организованы состязания  по  мотоспорту  и  велоспорту,  для
которых разработают маршрут из регионов до Бостанлыкского района.

Планируются спортивные испытания среди населения для определения физической готовности и
льготы  их  победителям.  Подчеркнута  необходимость  их  проведения  в  первую очередь  среди
школьников, а в дальнейшем – других категорий населения.

Как известно, каждый район и город страны специализированы на приоритетных, перспективных и
развивающихся видах спорта. В связи с этим необходимо регулярно проводить в регионах крупные
соревнования  и  готовить  талантливых  атлетов  исходя  из  специализации.  С  этой  целью
Национальному  олимпийскому  комитету  рекомендовано  обеспечить  тесную работу  спортивных
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федераций в районах и городах, развивать олимпийское движение на местах.

Ответственные лица отчитались по обсужденным на встрече вопросам.
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